

## **Adieu à Philippe Stevens**

**(1942-2023)**

Sa santé défaillante ne lui aura pas permis de dépasser les 80 ans : le Psalmiste ne les réservait-il pas *aux plus vigoureux* ? Ces sept dernières années ont été particulièrement difficiles pour Philippe du fait des dialyses trois fois par semaine. C'était devenu si lourd que Ghislaine et lui avaient dû se résoudre à quitter leur maison pour une maison de repos et ce fut un déchirement.



Ghislaine et Philippe ont été des fidèles de Hors-les Murs pendant près de 30 ans et tous les deux ont d'ailleurs accepté à deux reprises de faire partie du Conseil d'Administration il y a 15 ou 20 ans. Lors de nos réunions, l'expertise de Philippe concernant les questions de droit était souvent bienvenue et appréciée : avec Paul Bourgeois, ils se complétaient fort utilement pour tout ce qui était juridique ou administratif. Mais c'est aussi l'image de « l'homme du feu » que nous garderons en mémoire : car le barbecue n'avait pas de secrets pour lui et nos rencontres ont pu ainsi bénéficier souvent de son « coup de main » pour des grillades parfaites...

Et s'il était aussi expérimenté dans ce domaine, c'est que le plaisir du couple Stevens était... les voyages en caravane ! Notre groupe HLM a d'ailleurs pu bénéficier de leur expertise voyageuse à plusieurs reprises pour nos promenades automnales : c'est à eux que nous devons entre autres la journée de découverte des églises fortifiées de la Thiérache que bien peu d'entre nous connaissaient, ainsi que la balade sur les pas d'Arthur Masson à Trignolles (Treignes pour les non-initiés, Viroinval pour les étrangers...). Souvenirs !

Nous étions quelques-uns à accompagner Philippe pour la très belle célébration des funérailles à Saint-Clément à Watermael : merci à Benoît Hauzeur pour sa parole respectueuse, ses gestes fraternels, la sobriété dans l'expression de sa foi. Merci surtout à Ghislaine et aux nièces de Philippe d'avoir si bien transmis aux participants ce dernier cadeau de Philippe : les chaleureuses retrouvailles à la cafeteria du crématorium nous laissent un si bon souvenir de lui et de sa convivialité.

Merci Philippe d'avoir cheminé avec nous, merci de ton amitié.

Pierre COLLET